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Suite au refus de l’A.G. de procéder à des élections lors de la réunion de SOMMAUTHE, la composition 

du bureau restera identique jusqu’à la fin de législature à l’hiver prochain. La date de l’élection sera fixée lors 

de la prochaine réunion. 

REUNION DU CMD 08   

Le CDM 08 se réunira le vendredi 29 mars 2019 à 19heures,  

Foyer Jean PESCE à  NEUFMANIL. 
 

Ordre du jour de cette réunion 

- Résultat du CASM à SOMMAUTHE 

- Résultat de l’entrainement avec Arthur 

- Collège des commissaires 

o Liste des courses, partenaires du CMD 

o Nombre de commissaires présents à chaque épreuve 

o Achat de drapeaux 

- Championnats des Ardennes 2019 

- Avenir de la lettre du CMD 

- Trésorerie 

o Frais engagés pour un décès. 

- Questions diverses 

 

Suites de l’A.G.du 23 février 2019 

 

La lettre du CMD n°16 a relaté les événements survenus lors de l’Assemblée Générale. Par la suite, le Trésorier 

a fait parvenir le mail suivant..  

 
Jean-Paul Raguet  
Mer 27/02/2019 15:56 

Vous; tpommier@lmr-alsace.com 
 

Bonjour Mr Tourte 

Quand je suis mis en cause dans un courrier, largement diffusé, mais dont les destinataires 

sont cachés, j’aimerais que vous ayez au moins l’honnêteté de me transmettre celui-ci. 
  
Le trésorier ne savait même pas qu’il existait une lettre du CMD08 !!!! 
 

Heureusement qu’un destinataire bienveillant, qui s’offusquait des propos tenus dans cette lettre, me demandait 

des explications et me l’a transmise. 
 

Un retour sur cette lettre : 
 

1/Dans le résumé de l’assemblée de la lettre, un oubli ou négligence volontaire : 
 

Le bureau est démissionnaire, alors que celui-ci a été élu en 2017, année élective. 
 

Les raisons : pour le trésorier c’est-à-dire moi, je ne souhaitais pas reprendre la place aux dernières 

élections, mais par manque de candidat et à la demande de tous, j’ai accepté de prolonger mon mandat.  
 

Mrs Lévêque et Tourte me disent qu’ils avaient une solution pour mon remplacement, que si je le souhaitais je 

pouvais céder ma place, ce que j’ai accepté. 
                                     87 



Pour le président et le secrétaire (Mrs Lévêque et Tourte), aucun motif donné justifiant cette démission, mais ils 

se représentent !!!!!  (et avec des menaces : s’il me manque une voix, je 
démissionne. Propos tenu le jour de l’AG) 
 

2/ J’apprends par la lettre qu’il y avait un secrétaire de séance, personne que je ne connais pas (comme 80% des 

membres) et sans présentation de celui-ci. 
 

3/ Pour revenir à ma critique : Je ne fais que mon travail de trésorier, c’est-à-dire avoir les justificatifs des 

dépenses engagés : il est totalement anormal d’avoir une réponse au bout de 5 mails insistants. La réponse 

aurait été donné directement, je n’aurais même pas relevé. 

De plus, la mise en valeur de leurs épouses aurait pu être faite publiquement le jour de l’assemblée, mais pas 

avec la volonté de vouloir le cacher… 
 

4/ Il parle de difficultés de réunir les membres, au cours l’année 2018, il n’y a pas eu de proposition de date de 

réunion : comment peut-il parler de difficultés ? 
 

5/En réponse à Mr Pommier 
 

Monsieur 
 

Je crois que pour pouvoir juger comme vous le faîte, vous avez besoins de tous les éléments et 

vous n’avez que ceux d’un manipulateur et qui sait très bien s’en servir. 
 

Je pense être un fervent défenseur des bénévoles et surtout ceux de l’ombre, à qui l’on reproche 

de ne jamais voir et sans connaître leur travail. 

Je suis profondément attaché à remercier les bénévoles, mais on le fait publiquement.  
 

C’est la manière de faire que je reproche à Mrs Tourte et Lévêque, pourquoi vouloir 

cacher au trésorier qu’ils étaient avec leurs épouses respectives à ce repas (5 mails pour avoir 

une réponse)? Si une réponse m’avait été donné avec l’ordre de payement, je n’aurais même 

pas relevé. 
 

Si vous acceptez que certains membres disposent d’une enveloppe à utiliser sans justificatif et à 

leur bon vouloir, ce n’est que votre opinion, mais il faut l’indiquer dans les statuts. 
 

Il me semble, que vous critiquez suffisamment haut et fort la gestion de Mr Tourte (vous la 

connaissez bien) pour comprendre mes raisons.  
 

Je ne vous remercie pas pour vos propos très désagréable à mon encontre, surtout venant d’un 

président de grande ligue, qui devrait avant tout être médiateur avant d’être accusateur. 
 

Ce n’est que mon avis, mais nous pouvons aussi avoir des divergences d’idée, ce que j’accepte 

volontiers. 

  

Jean Paul RAGUET 

Trésorier du CMD08 

--------------------------------------------- 

En ce qui concerne la dépense jugée anormale des 2 repas à 22,00€, voici les différents mails échangés entre le 
Trésorier et le Président. 

De : Gérard LEVEQUE   À : Jean Paul RAGUET  

OBJET : REMBOURSEMENT 

Bonjour, 

Tu trouveras en pièce jointe le justificatif de remboursement pour le repas avec Thierry Pommier ce vendredi. 

Je me suis fait un virement.                    88 



Amicalement. 

----------------------------- 

Le mar. 20 nov. 2018 20:13, J.Paul Raguet a écrit : 

Bonsoir 
C’était une réunion pourquoi et avec qui. 
Cordialement 
Jean Paul RAGUET 
-------------------------------- 

Bonsoir c'était  une réunion avec Thierry Pommier Président de la ligue grand est. Jean Pol Tourte était présent. Il 

est venu pour nous apporter les cadeaux  pour les commissaires et nous l'avons emmené visiter  le cross indoor de 

Carignan à sa demande. Il n'a pas souhaité  voir le reste du comité il était presse par le temps 

Gérard LEVEQUE 

--------------------------------- 

Le mar. 20 nov. 2018 20:42  jpaul raguet a écrit : 

C’était qui les autres personnes présentent au restaurant 

 -------------------------------------- 

De : Gérard LEVEQUE  

Envoyé : mardi 20 novembre 2018 20:46 

 Danielle Tourte et Michèle Leveque 

Ou en est tu avec les commissaires  

Bertrand Lion et Raymond Lemaire m'ont relancé  

------------------------------------ 

Denier mail du Trésorier     

From: jpaul Raguet 

 J’attends toujours le nouveau  carnet de chèque de la banque. 

Pouquoi le CMD rembourse ces 2 repas ? 

Thierry Pommier n’a pas le temps de rencontrer les présidents des clubs Ardennais, mais il a le temps d’aller au 

restaurant ! 

  

 

 

 

C’est avec une immense tristesse que nous avons appris de décès de la fille de notre 
commissaire Georgette PONSARD. Figure emblématique sur les terrains de cross, elle a remporté 
le trophée en 2011 et terminée 2

ème
 en 2012. Présente encore à chaque course, malgré le décès de 

son époux Rémi, Elle a tenue à être  à Fresne les Reims pour l’entrainement avec Arthur, 
seulement quelques heures après avoir appris le décès de sa fille.  

Georgette, tous tes Amis t’embrassent, très fort. 
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Annulation de l’Enduro de DOUZY 
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2019 : REGLEMENT  DU CHAMPIONNAT DES ARDENNES DE MOTOCYCLISME 

 

   Les Championnats des Ardennes de motocyclisme continuent en 2019, suite à la création de la 

région du Grand Est qui donne aux Départements une importance réelle. 

Le règlement est aussi simple que lors de sa création en 1987. 

1) Les Championnats et Trophées des Ardennes se déroulent sur les épreuves FFM des 

départements 08 et 51. Hormis une épreuve dans la Meuse suite à l’annulation de l’Enduro 

de Douzy. 

2) A chaque manche ou épreuve, les 10 premiers pilotes licenciés dans un club des Ardennes 

reçoivent : 15, 12, 10, 8, 6, 5, 4, 3, 2 et 1 pt. 

3) Le pilote qui a le plus de points en fin de saison est déclaré Champion des Ardennes ou 

vainqueur du Trophée. En cas d’égalité le dernier résultat permet de départager les 

pilotes.                       92 

 
 



4) Un classement club est effectué en additionnant la place des 5 meilleurs pilotes de 

chaque club, dans la limite de 2 pilotes par classement. Le club qui a le plus petit nombre 

de points est déclaré Champion des Ardennes. 

5) Il faut au moins 3 participants pour attribuer un titre de Champion. S’il y a moins de 

participants, c’est un Trophée. 

6) Les premiers de chaque catégorie recevront une coupe lors de l’Assemblée Générale du 

comité Départemental des Ardennes. 

 

 

MOTO CROSS CALENDRIER CHAMPIONNAT DES ARDENNES 2019 

 
Suite à plusieurs changements dans les calendriers du Grand Est et dans la zone 
Champagne Ardenne, le calendrier Ardennes a subi, lui aussi, quelques modifications. 
 

 
 

                     93 



 

 

 
 

 

 

 

 
 

CASM A SOMMAUTHE le 24 février 2019 

 
Dimanche 24 février le Comité Départemental Motocycliste en collaboration avec le Moto Club de Sommauthe 

accueillait 30 futurs motards qui étaient venus passer leur CASM (Certificat d’Aptitude au Sport Motocycliste) le plus 

jeune âgé de 6 ans et le plus ancien à 63ans. 

Tout ce petit monde s’est retrouvé dans la salle des fêtes du village, lieu où le formateur Daniel PEAN (qui fut en son 

temps, premier Français vainqueur d’un Grand Prix lors des Championnats du Monde de Motocross) s’est appliqué à 

transmettre son savoir aux pilotes présents. 

Ensuite les candidats ont dû répondre au questionnaire qui leur était soumis. A l’issue des corrections rendez-vous fut 

donné sur le terrain d’évolution pour la partie pratique. 

Sous un soleil éclatant, un tracé technique a été mis en place pour l’occasion, sur lequel chaque pilote devait démontrer 

son savoir-faire. Tous les participants ont décroché le précieux sésame qui leur permettra d’évoluer sur les circuits 

dédiés au sport motocycliste.  
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Quelques photos 

    

 

  
 

ENTRAINEMENT AVEC ARTHUR 

 

Malgré un temps très mauvais, près de 60 pilotes ont participé à Fresne les Reims à 

l’entrainement officiel avec Arthur. Comme pour le CASM, nous vous donnerons dans notre 

prochaine lettre, le résultat financier de cette manifestation et tous les détails sur l’aide 

apportée au jeune garçon qui bénéficiera de la solidarité des crossmens. 

 

 
Arthur était à FRESNE dimanche 

 

DERNIERE MINUTE !!!!!!!! 

Le MotoCross de Sommauthe aura bien lieu et sera organisé sur le terrain de Moulins Saint  

Hubert  en collaboration avec le tout nouveau Moto Club  MX2M.        95 


